

EVENTS / AKTIVITÄTEN

Panel discussion "The future of civilian conflict management after Afghanistan", Bonn (16 April 2013)/

Podiumsdiskussion „Die Zukunft ziviler Konfliktbearbeitung nach Afghanistan“, Bonn (16. April 2013)

Am Dienstag, den 16. April 2013 lädt das BICC (Internationales Konversionszentrum Bonn) herzlich zur Podiumsdiskussion „Die Zukunft ziviler Konfliktbearbeitung nach Afghanistan“ ein. Gerade im Kontext des bevorstehenden Abzugs des Militärs aus Afghanistan gewinnen zivile Alternativen erneut hohe Aktualität. Doch wo soll die zivile Konfliktbearbeitung ansetzen – wie kann sie „kundenorientiert“ werden? Wie stellt sich das Verhältnis zwischen zivilem Friedensdienst und Entwicklungszusammenarbeit dar? Welche Konfliktregelungskapazitäten gibt es in Afghanistan – wer sind die Hauptakteure? Wie löst die afghanische Bevölkerung Konflikte im Alltagsleben? Und schließlich – welche politischen Schlussfolgerungen sollte die Bundespolitik aus dem Afghanistan-Einsatz ziehen?

Es diskutieren:

- Isabella Bauer, Dozentin an der Akademie für Konflikttransformation und Beraterin in der zivilen Konfliktbearbeitung
- Cornelia Brinkmann, Geschäftsführerin Steps for Peace, Institut für Peacebuilding gemeinnützige GmbH
- Andreas Heinemann-Grüder, Privatdozent an der Universität Bonn
- Winfried Nachtwei, eh. MdB und Sprecher für Sicherheits- und Abrüstungspolitik von Bündnis 90/Die Grünen
- Conrad Schetter, Wissenschaftlicher Direktor des BICC

Zeit: 18.00 – 20.30 Uhr

Ort: Im BICC, Pfarrer-Byns-Straße 1, 53121 Bonn

Information:

pr@bicc.de

<http://www.bicc.de/press/events/event/news/the-future-of-civilian-conflict-management-after-afghanistan-353/>

Seminar "From humanitarian aid to intervention policy: Shift in development cooperation", Bonn (starting 8 April 2013)/

Seminar "Von der humanitären Hilfe zur Interventionspolitik: Verschiebung in der Entwicklungszusammenarbeit", Bonn (Beginn 8. April 2013)

Prof. Dr. Conrad Schetter wird vom 8. April bis 15 Juli 2013 jeden Montag von 8.00 - 10.00 Uhr an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn ein Seminar mit dem Thema "Von der humanitären Hilfe zur Interventionspolitik: Verschiebung in der Entwicklungszusammenarbeit" durchführen.

Information:

schetter@bicc.de

Workshop on the role of gender in Small Arms and Light Weapons (SALW) control, Khartoum, Sudan (3–4 April 2013)/

Workshop über Geschlechterfragen in der Kleinwaffenkontrolle, Khartum, Sudan (3. – 4. April 2013)

On 3 and 4 April 2013, the Sudan DDR Commission (SDDRC), UNDP, UNWOMEN and BICC are jointly organizing a stakeholders workshop on the role of gender in small arms and light weapons (SALW) control activities in Khartoum. The meeting is an important step towards the inclusion of gender into the national SALW action plan, which is currently being developed under the leadership of the SDDRC and the Sudanese Ministry of the Interior.

Information:

paes@bicc.de

acharya@bicc.de

“The Afghan Crisis in Perspective: Understanding the Vectors of Social Change”, Geneva, Switzerland (21–22 March 2013)/

“Ausblick auf die afghanische Krise: Die Bedingungen des sozialen Wandels verstehen“, Genf, Schweiz (21. – 22. März 2013)

Prof. Dr. Conrad Schetter will attend the international exploratory workshop “The Afghan Crisis in Perspective: Understanding the Vectors of Social Change”, which takes place in Geneva on 21 and 22 March 2013. The workshop is organized by the The Graduate Institute Geneva and the Swiss National Science Foundation. One of its goals is to put together a collective research proposal on the vectors of change in Afghanistan and beyond.

Information:

schetter@bicc.de

Mediterranean Research Meeting, Mersin, Turkey (20–23 March 2013)/

Mittelmeer-Forschungstreffen, Mersin, Türkei (20. -23. März 2013)

From 20 to 23 March, Dr Elke Grawert will participate in the 14th Mediterranean Research Meeting in Mersin, Turkey. She will present a paper during the Workshop on "Military Engagement in Mobilizing Societies in the Middle East".

Information:

grawert@bicc.de

Impact Assessment at the National Disarmament, Demobilisation and Reintegration Commission (NDDRC), Juba, South Sudan (14 March 2013)/

Präsentation der Ergebnisse einer Folgenabschätzungsstudie vor der nationalen DDR-Kommission (NDDRC), Juba, Südsudan (14. März 2013)

On 14 March, Prof. Dr. Leben Moro presented the findings of the Impact Assessment at the National Disarmament, Demobilisation and Reintegration Commission (NDDRC) in South Sudan. The researchers of Juba University conducted the assessment on behalf of NDDRC to measure the impact of the DDR Programme, which demobilised and provided reintegration support to 12525 combatants between 2009 and 2012 based on the Comprehensive Peace Agreement (CPA) under the leadership of the NDDRC in cooperation with UNMISS and UNDP in different parts of South Sudan. The study assessed how well the Program supported the demobilized combatants in integrating into civilian life. In concrete terms, it assessed the level of their social acceptance in their communities, access to services /resources, political participation and, most importantly, whether they had been able to establish livelihoods to sustain them and their families financially. The results show that most of the respondents have sustainable income, which they gained either due to the skills gained through the vocational trainings or start-up capital for small business. The respondents did also give positive feedback on the literacy courses provided. Besides showing the positive impacts of the program,, the study also came up with recommendations, which will be considered for the new DDR program starting this year.

The presentation was attended by the leadership of NDDRC, representatives from UNMISS, UNDP, World Bank, BICC and was honored with the presence of the Ambassador of Germany in South Sudan. The assessment was commissioned by BICC as part of its technical support to NDDRC. The full report will be published soon.

Information:

hakobyan@bicc.de

Committee on economic cooperation discusses arms exports, Berlin (13 March 2013)/

Ausschuss für wirtschaftliche Zusammenarbeit diskutiert Rüstungsexporte, Berlin (13. März 2013)

Jan Grebe nahm am 13. März 2013 auf Einladung des Ausschusses für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung des Deutschen Bundestages an einer beratenden Sitzung zum Rüstungsexportbericht 2011 der Bundesregierung teil und ging dort in einem Statement auf Transparenzfragen im Rahmen der offiziellen Berichterstattung sowie auf die Anwendung des Kriterium 8 (Entwicklungsverträglichkeit) des EU-Gemeinsamen Standpunktes ein.

Information:

grebe@bicc.de

http://www.bundestag.de/presse/hib/2013_03/2013_137/03.html

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/Statement_Grebe_130312.pdf

**Director for Research started at BICC, Bonn (12 March 2013)/
BICC erhielt Wissenschaftlichen Direktor, Bonn (12. März 2013)**

As of 12 March 2013, Prof. Dr. Conrad Schetter holds the position as Director for Research at BICC (Bonn International Center for Conversion). This position is also linked to a professorship in Peace and Conflict research at Bonn University.

Am 12. März 2013 trat Prof. Dr. Conrad Schetter sein Amt als Wissenschaftlicher Direktor des BICC (Internationales Konversionszentrum Bonn) an. Die Position des Wissenschaftlichen Direktors ist mit einer Professur für Friedens- und Konfliktforschung an der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn verbunden.

Information:

schetter@bicc.de

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/pe_schetter_120313_e.pdf

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/pe_schetter_120313_d.pdf

**Presentation at FES-scholarship meeting, Bonn (12 March 2013)/
Vortrag auf FES-Stipendiantentreffen, Bonn (12. März 2013)**

Auf dem Treffen der internationalen Stipendiaten der Friedrich-Ebert-Stiftung zum Thema "Wieviel Sicherheit (v)erträgt die Entwicklungszusammenarbeit?" diskutierte Lena Guesnet mit den Stipendiaten am 12. März über "Die Rohstoffstrategie der Bundesregierung: Implikationen auf Sicherheits- und Entwicklungszusammenarbeit".

Information:

guesnet@bicc.de

**Exhibition "Resources for a fairer world", Pößneck (11 March-8 April 2013)/
Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“, Pößneck (11. März – 8. April 2013)**

Das Mehrgenerationenhaus-Freizeitzentrum Pößneck, Franz Schubert Straße 8, 07381 Pößneck, zeigt vom 11. März – 8. April die Ausstellung „Rohstoffe für eine gerechte Welt“ in der Nikolaikirche. Die Ausstellung des BICC und Organisationen des „Rohstoffbündnisses für eine gerechte Welt“ hebt auf 27 Bildtafeln mit leicht verständlichen Kurztexten die globale Bedeutung von Rohstoffen hervor. Sie wird gefördert von MISEREOR.

Information:

www.rohstoffgerechtigkeit.de

pr@bicc.de

**Meeting of the Platform Civilian Conflict Management, Bonn (7–9 March 2013)/
Tagung der Plattform Zivile Konfliktbearbeitung, Bonn (7.-9. März 2013)**

Vom 7. bis 9. März 2013 tagte die Plattform Zivile Konfliktbearbeitung zum Thema "Den Frieden fördern - aber wie? Werte und Prinzipien einer Friedenslogik". Lena Guesnet nahm an dieser Veranstaltung teil und hielt in der Arbeitsgruppe "Kampagnenarbeit und Advocacy-Arbeit" einen Einstiegsvortrag. Marc von Boemcken nahm am 8. März am Jahresplenum der Plattform teil.

Information:

guesnet@bicc.de

**Visit to national authority for DDR in Abidjan, Côte d'Ivoire (3–8 March 2013)/
Besuch des DDR-Beauftragten der ivoranischen Regierung in Abidjan, Côte d'Ivoire (3–8 March 2013)**

On the occasion of a business travel to Côte d'Ivoire, BICC experts exchanged ideas with the national authority for demobilization, disarmament and reintegration (ADDR) of Côte d'Ivoire and its international collaborators on a possible cooperation project, involving technical support to ADDR in the design and implementation of its national DDR program.

Information:

paes@bicc.de

mueller@bicc.de

Presentation at a session of "The Greens/European Free Alliance", Brussels, Belgium (5 March 2013)/

Vortrag bei "Die Grünen/ European Free Alliance", Brüssel, Belgien (5. März 2013)

Jan Grebe participated in a session of "The Greens/ European Free Alliance" of the EU Parliament in Brussels on 5 March. In his presentation, he focused on current developments in the German arms exports policy and challenges for a stronger parliamentary control. He also illustrated implications of a potential change in German arms exports policy for national and European export control mechanisms.

Information:

grebe@bicc.de

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

13 March 2013 / 13. März 2013

Interactive guide on small arms and light weapons now online (in English)

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/PE_SALW_Datenbank_130313_e_pdf.pdf

Datenbank zur Verifikation und Kontrolle von Kleinwaffen online (in German)

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/PE_SALW_Datenbank_130313_d_pdf.pdf

12 March 2013 / 12. März 2013

Director for Research starts at BICC (in English)

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/pe_schetter_120313_e.pdf

BICC erhält Wissenschaftlichen Direktor

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/pe_schetter_120313_d.pdf

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Occasional Paper VIII. Grebe, Jan und Christoph Schwarz. 2013 „Sicherheitspolitische Implikationen maritimer Aufrüstung im asiatisch-pazifischen Raum – Australien, Japan, Südkorea und Vietnam im Fokus“. Bonn: BICC (in German)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/new-publication-security-policy-implications-of-the-maritime-military-build-up-in-the-asia-pacific/>

Dr. Marc von Boemcken: Between Security Markets and Protection Rackets (in English). Budrich UniPress Ltd. Leverkusen-Opladen

<http://www.bicc.de/publications/publicationpage/publication/between-security-markets-and-protection-rackets-formations-of-political-order-383/>

BICC IN THE MEDIA / BICC IN DEN MEDIEN

18 March 2013 / 18. März 2013

WDR 5. Redezeit mit Conrad Schetter (in German)

http://gffstream-9.vo.llnwd.net/c1/m/1363605004/radio/redezeit/wdr5_redezeit_20130318.mp3

Mittagsecho von NDR und WDR: Jan Grebe im Interview über den SIPRI-Bericht zu internationalen Waffenexporte

13 March 2013 / 13. März 2013

Deutscher Bundestag, Kirchen fordern restriktivere Rüstungsexportpolitik (in German)

http://www.bundestag.de/presse/hib/2013_03/2013_137/03.html

23 February 2013 / 23. Februar 2013

Stuttgarter Zeitung: Deutschland rüstet die Staaten der Golf-Region auf (in German)

<http://www.stuttgarter-zeitung.de/inhalt.ruestungsexporte-deutschland-ruestet-die-staaten-der-golf-region-auf.f751cd93-ee72-428d-8100-b37f9f6c645d.html>

23 February 2013 / 23. Februar 2013

FAZ.net: Aufregung um Grenzsicherungssystem (in German)

<http://www.faz.net/aktuell/politik/inland/ruestungsexporte-aufregung-um-grenzsicherungssystem-12090243.html>